「保護者アンケート」へのご協力ありがとうございました

お気付きの点について記述してくださった皆様のご意見と、それに対する改善案を記載 させていただきました。貴重なご意見、ご提案をありがとうございました。

なお、箇条書き等にするとニュアンスが変わる場合もあるので、可能な限りそのままの文章で載せさせていただきました。(学年等特定されるような記述については修正しております。) また、個人が特定されるものは掲載しておりません。ご意見を受け、学校として改善に向けた手立てを講じていきますので、ご了承ください。

┈┈┈┈┈ 令和5年2月Ⅰ6日 大仙市立太田東小学校 ┈┈

【学習等について】

- ○学校では消極的なタイプだと感じていた我が子ですが、上の学年になるにつれて少しずつ責任感や積極性が増してきたように思います。これまでの学校生活での経験や先生方のご指導や励ましが現在の我が子の姿につながっているということを実感し、感謝の思いでいっぱいです。いつもありがとうございます。
- ○テストの結果を見る限り、授業などの内容をよく理解しているように思えるのでこの調子でやっていってもらえたらと思う。個性的な性格なので迷惑を掛けてしまうかもしれませんがよろしくお願いします。学校も子どももいいところを伸ばしながら、困ったことがあったら話し合えるような距離感でやっていければいいなと思います。
- ○チャレンジテストなどを通じて一生懸命頑張ろうとする心が生まれていると思います。満点をとって自信をもつとうれしそうに教えてくれます。苦手な教科ももう少し頑張れるように心掛けて ほしいと思います。
- ○匿名でいいので家庭学習ノートの勉強の仕方を紹介していただければ参考にしたいです。(かけはして時々)

本校では、児童が自分のこれまでの家庭学習の取組を見直し、よりよくしようと意欲をもつこと、また、お家の方にも家庭学習の取組について知っていただくことをねらいとし、7月と12月に「家庭学習パワーアップ期間」を設けています。今年度は、学年報で家庭学習ノートの紹介をしたり、PTA参観日に合わせてノートを展示したりしました。次年度は、学校報で紹介する取組も検討していきます。ぜひご活用ください。

毎日のお子さんの家庭学習への、お家の方の見届け、励まし、ありがとうございます。家庭学習は、学校で学習したことの定着を図り、自ら学ぶ習慣を付けるために大切です。取り組み方については、保護者の方に5点お願いしています。4月に配付した総会資料太田東小学校「学習の手引き」2022 でご確認ください。

- ○新型コロナウイルスが身近なものになり、出席停止の際、担任の先生からプリント類を届けていただいたり、補修をしていただいたいたりしてありがたかったです。近隣の市の小学校では低学年でもタブレット(パソコンなど)を使用し、オンラインの授業を受けられるようですので、そういった対応を今後していただけるといいなと思いました。
- ○コロナ等で長期間休まないといけないとき、オンライン授業等で参加できるようにしてほしい。
- ○濃厚接触者になったとき、タブレットを使用し、リモート授業をしてほしい。(だいぶ授業がすすんでいて追いつけない)

GIGAスクール導入2年目となりました。朝の活動や授業での活用、3年生以上の長期休業中の端末持ち帰りなどICT活用の機会は増えています。本校職員も、日々の業務の合間に研修を行っておりますが、実際にリモート授業を行うスキルをもつまでに至っていない現状です。要望にお応えすることができるよう、今後も研修を取り入れていきます。

なお、学習の遅れが心配な場合には、放課後等に補充学習で対応いたしますので、ご相談いた だければと思います。

【行事等について】

- ○学校行事や体験活動はとても活発に行われていると思っています。今後も引き続きよろしくお願いします。
- ○校外学習がたくさんあり、学校外でも様々な体験ができることがありがたいと思います。
- ○校外学習やなべっこなど子どもが体験したことをあまり地域を知らない母に、子どもから教えてもらえるようになり、ありがたく感謝しています。これからもそういったことが増えてくるのかなと楽しみです。
- ○学習発表会のときに学年ごとに入れ替える方式は見やすくてとても助かります。コロナ禍に関係なく実施してほしいです。
- ○学校行事では | 2月に校外学習があり正直遅いんじゃないかなと思いました。今まではこの時期 にやることがなかったのであまり寒いときにやるのはどうかなと思います。

校外学習は各学年の教科等の学習内容と関連付けて計画していますので、冬季になることもあります。ご了承ください。

【生活指導・集団登校等について】

- ○先般、学校生活でのことをご相談いたしましたところ、早速対策を立てて実行していただき、安 心いたしました。親身になってお話を聞いてくださり、ありがとうございました。引き続きどう ぞよろしくお願いいたします。
- ○日頃のお友達関係についてはいつも仲良くしてくれるお友達がいるようなので楽しかったよ教えてくれます。先生方の見守りがあり日頃の生活がよりよく過ごせているんだなと感謝しております。
- ○全校児童が少ない学校ではありますが、縦割り班での活動を通して他学年との交流があり、とて もよいと思います。
- ○学校からのお便りを出さないので困っています。出すように言っても私の話を無視して返事もしません。息子いわく、「何回もしつこく言うから無視している」とのこと。涙が出ました。
- ○名札を忘れたときの対応の仕方が(学校側)少し度が過ぎているのではないかと思ったときがあります。もっと他の方法での対処はなかったのでしょうか。そのおかげで本人も忘れないようになったのは事実ですが、それが子どもの"恐怖"になりつつあります。

「学校では名札を付ける」という決まりはありますが、忘れたときの対応について学校で決めていることはありません。このことは、学級内での「忘れ物」を改善する取組の一つとして行っていたことと認識していました。しかし、その対応が子どもたちに不快な思いを与えてしまったとすれば反省し、今後そのようなことがないよう全職員で確認していきたいと思います。

子どもたちは成長途中ですので、学校では日々様々な問題行動が見られ、多くの場合は担任が対応しています。その場で指導し、改善することが多いのですが、場合によっては、保護者にお伝えしてご協力をお願いすることもあります。もしも、お子さんが苦しそうにしているときには話を聞いてください。そして、すぐに担任に相談していただけると幸いです。お子さんが学校生活を通して、生きる力を育み、よりよく成長していくことができるよう、この後もどうかご協力をお願いいたします。

○集団登校ですが、いろいろ事情があるかと思いますが、週Ⅰ日でも歩いて学校へ登校してみたらいかがでしょうか。

徒歩通学につきましては、体力の向上や交通ルールを身に付けるという点から、本校でも推奨しております。保護者の皆様にはその点をご理解いただくとともに、その意義を子どもさんに伝えていただけると幸いです。ただし、中には子どもだけでの通学に安全面での不安や、体力面での不安を感じていらっしゃる保護者の方もおられるのではないかと思います。学校としては、安全面を優先した上での通学をお願いしたいと思っておりますので、子どもさんの体力や通学路の状況に応じた判断をお願いいたします。

【PTA等について】

- ○引き続き感染症対策を取りつつ様々な行事に参加できればと思っております。先生方にはご難儀 をお掛けしますが、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
- ○コロナが流行中での2学年合同のPTA参観授業は無理してやらなくてよかったのではと思いました。
- 〇PTAの日に帰宅後コロナ感染された子どもさんがおられたようですが、父母さん方も多く出席 されていたと思うので、学校メール等で何かしらの呼び掛けがあってもよかったのではないでしょうか。

ご心配をお掛けして申し訳ありません。コロナ禍が続く中、保護者の皆様には、毎朝の健康観察、体調に異変があるときには念のためお休みさせてくださるなどたくさんのご配慮をしてくださり、ありがとうございます。学校でも、学習活動の実施に当たり、国から出される「新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」や市教育委員会の指導に照らし、学校の状況に応じて感染防止対策をとりながら安全を考慮して判断しています。この後も、学校内で感染の拡大が懸念される状況になったときには、メールで感染拡大防止対策の徹底についてお願いしていきます。

○年に数回しかない授業参観日なので講習などではなく、子どもたちの授業風景を見たいなあと思いました。普段どのように学校生活を送っているのか参観日にしか見ることができないのですごく楽しみにしている分少し残念な気持ちになります。

PTA参観日は年4回予定しています。近年ネットトラブルが低年齢化している現状を踏まえ、本校では、中学年で、親子でネット利用について考える「情報モラル教室」をPTA参観日に当てて、年に1回設けています。さらに今年度は、7月に研修部主催の親子講演会を実施しました。このように、親子一緒に同じ体験をしたり話を聴いたりすることの教育効果をねらって教科等の授業以外の内容にすることがあります。今年度は3・4年生の授業参観の機会が年2回となってしまいましたが、ご勘案いただけると幸いです。

【その他】

○修学旅行のとき、他校の先生だったかもしれませんが、朝の出発式で先生のスマホで子どもたち の撮影をしていたように見えました。カメラで撮っていただく際は学年便りや学校便りに載るん だろうなと使用用途が分かるのですが、個人のスマホだと……と気になってしまいました。

本校では職員がカメラを携帯していないときに、活動の様子などを個人のスマホで撮影する場合があります。その場合、画像データは学校のサーバーの記録用フォルダに移し、個人のスマホには残らないようにしています。ご意見を他校とも共有し流出等のないよう徹底します。

たくさんのご意見等ありがとうございました。 ・後とも、ご音目ご乗望なりましたらお与駆にお託していただけるとなりがたい。

今後とも、ご意見ご要望ありましたらお気軽にお話していただけるとありがたいです。